



Domínguez Franco Hania Paola.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz.

Controles de lectura.

Interculturalidad Y Salud I.

1.

“C”.

Interculturalidad y Salud I.

Tema I. Sistemas de atención a la salud.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Honora.

Milton Taus.

El Sistema de asistencia pública domina en los países con 1.802 millones de habitantes, lo que representa el 49% de la población mundial, estos países están ubicados en Asia, África y Latinoamérica y su organización política varía desde colonias y semicolonias o naciones más independientes, en desarrollo, la economía es fundamentalmente agrícola, el sistema de propiedad de la tierra es comúnmente feudal o semifeudal, incluso una economía tribal puede ser significativa en algunas áreas. Existe un evidente crecimiento de las relaciones económicas capitalistas y socialistas en muchos de estos países. Para la mayor parte de la población, toda la atención médica disponible es prestada por un sistema de asistencia pública, destinada a los indigentes, que incluye hospitales gubernamentales y centros de salud financiados por los impuestos generales, el sistema y sus instalaciones están generalmente subfinanciados, no pueden satisfacer toda la demanda y tienen personal insuficiente, los salarios de los médicos son generalmente bajos, y se ven obligados a suplementarlos a través de otros cargos o de la práctica privada, los servicios de los médicos full-time en el sistema público, en la práctica al mercado son solo part-time. La mayoría sin embargo, obtienen atención en sus propios hospitales y policlínicos en razón de la escasez de los servicios públicos y servicios públicos y privados; Costa Rica, México, Turquía son ejemplos de esta organización. En todos estos países existe un pequeño estrato de propietarios terratenientes, hombres de negocios, financieros y profesionales que disponen de los médicos y hospitales privados para su atención.

El Sistema de Seguro de Salud domina en 23

Interculturalidad y Salud I.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Honduras.

Tema 2. Teoría de Sistemas

02-11-22.

La cosmovisión es el eje central desde el cual se

facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos, por lo cual se ha llegado a usar herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología con un enfoque llamado "sistémico". Entiéndese como sistema al conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (coherencia) de manera sinérgica, posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variedad) y tiene un límite determinado: lo que son los sistemas de salud. Sin importar de que permanezca deben contener los siguientes elementos: procedimientos terapéuticos, cuerpo de terapia, comprensión de la causalidad, modelo de prevención, nosología, procedimientos diagnósticos, todo derivado de una cosmovisión, queda sustentado, cohesión y sentido al sistema de salud en atención, que se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él, lo que involucra la salud, enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte. Para López Austin la define como el conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinado, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él, por lo cual el sistema ideológico sería un conjunto ordenado de representaciones, ideas, creencias sobre el universo con las que cada pueblo establece formas de acción, en muy diversas campos, entre los que pueden distinguirse el político, religioso, el moral, el estético, filosófico, el mágico, la medicina, el género, el derecho y la producción agrícola y otros más.

Lo que son los sistemas de salud López Austin los define como un conjunto articulado de representaciones

Interculturalidad y salud I

Tema 3. Sistema medico convencional

09-11-22

La expresión medicina alternativa y complementaria

es una de las muchas denominaciones que reciben diversas practicas medicas no comunmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la practica medica convencional, cada uno utilizado para referirse a tales practicas esta limitado o es de algun modo estable, la denominacion alternativa implica practicas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia medica convencional, si se usa el calificativo de "complementaria" se da a entender que estas practicas son suplementarias de la medicina principal, por otro lado, en trabajos se ha comentado lo incongruente que resulta sugerir que dichas practicas son alternativas a los cuidados de salud convencionales como complementarias de los mismos. Cualquiera que sea el termino con el que se las denomine, los MAC abarcan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la Salud, entre los que se incluyen la Medicina naturalista, quiropractica, tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatia, el masaje y muchas practicas, algunos rasgos compartidos por las diferentes modalidades que son: el tiempo que se hace en la individualización del cuidado, la dedicación de tiempo, y atención a cada paciente, la confianza o la fe en los poderes curativos del cuerpo y en la naturaleza, al margen de estas características comunes, la MAC es de hecho un conjunto de practicas extremadamente heterogeneo que abarca los opacos bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta aquellas que escapan a cualquier explicación científica plausible, realizadas por personas de diversa índole en cuanto a formación y credenciales, algunos consideran a si mismos profesionales, no cuentan con una formación oficial ni.

Tema 4. Sistema médico tradicional.

La medicina tradicional es una parte de la cosmovi-

sión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los pueblos aborígonos han guardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad.

En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias, esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización española a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la Santa Inquisición, aún después de varias décadas en la colonización, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos, ya que no solo imponían leyes, programas y su visión corporal sobre los comunitarios, sino que también privilegiaban a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticos que lucraban con la salud de las personas. Esto obliga a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos milenarios sobre la curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud.

Nuestra identidad federalista no está ajena de este tipo de políticas, se promueve en el Congreso del estado una enmienda de forma que

Referencias.

SECRETARÍA DE SALUD, SUBSECRETARÍA DE INNOVACIÓN Y CALIDAD, DIRECCIÓN GENERAL DE PLANEACIÓN Y DESARROLLO EN SALUD (DGPLADES), DIRECCIÓN GENERAL ADJUNTA DE IMPLANTACIÓN EN SISTEMAS DE SALUD & DIRECCIÓN DE MEDICINA TRADICIONAL Y DESARROLLO INTERCULTURAL. (s. f.). *LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS* (1.^a ed., Vols. 1–30) [Internet]. http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf

Terris, M. (2015). Tres sistemas mundiales de atención médica. *Capacitas Salud*, 1(1), 1-7. <http://capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf>

Pérez, R. M., Rivas, T. & Olmos., F. (2011). *Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba* (16.^a ed., Vols. 2–5). https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf

Paliativos sin fronteras. (s.f). https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINAL-Y-NO-CONCENCIONAL_2.pdf